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保育所への感謝 1 土日保育の拡充 2

保育現場の環境の見直し 1 育所の高台移転 1

保育士の拡充 2 幼稚園教諭にも障害児について学んでほしい 1

1

63

教員への感謝 1 通学路の路面状況の改善 2

教員の人員増 5 通学路の街灯増 1

教育現場の環境の見直し 1 スポーツクラブや部活動の保護者負担軽減 7

給食費の無償化 4 部活の指導者への不満 2

教育にかかる費用の無償化 1 部活動の選択肢が少なくやりたい部活動がない。 2

教員のスキルアップ 4 部活動の補助金を出してほしい 1

教員への不満 2 地域クラブ化の推進に賛成 1

中学校を自由選択出来る制度の検討 1 地域クラブ化の推進に賛成 1

不登校でも出席扱いとなる場所の増 1 学校の高台移転 1

子どもの教育にもう少し予算を出してほしい 6 小学生の宿題軽減 1

落ち着いて授業が受けられる環境づくり 1 幡多地域にも総合の大学を作ってほしい 1

中間層に目を向ける教育 1 精神的に病んでいる先生が多い 1

教育での地域格差をなくしてほしい 1 いじめに対しての対応が不十分 1

補習に参加できスポーツもできる環境がほしい 1
学校の違いが生徒への還元の
違いにならないようにしてほしい

1

先生も大変だとは思うが、小学校の時はもっと
楽しくユーモアある授業があれば、学校に行きたくない
子供も、行きやすくなるのではないかと思っている。

1
部活動の顧問はボランティアではなく一つの職業として
確立しなければ、担い手はいないのではないかと思う。

1

2学年で15人（16人）以下だと
複式学級になることに驚いた

1
情報におどらされることなく（高知は人、食べ物、水、
空気どれもすばらしいと思う）他は他、独自の価値観を

持って歩んでいってほしい！と思っている
1

他人に迷惑をかけている行動は、本人や家族に伝える
べきだと思う。それでも迷惑を続ける場合は、別室で
過ごす等、何か対策はないのか。「静かに授業を受け
たい」と思っている子供達にも、目を向けてほしい。

1

節約のためお下がりをキレイに残しておいても、
制服が変わるとなると全く意味がない。

ジェンダーの方を思うのは良い事だが、制服を変更
するのではなく、選択肢をあたえれば良い。

1

学校で配布しているタブレットの利用制限をしっかりと
管理してほしい。個人所有のスマホはフィルターや
スクリーンタイム等で保護者が管理しているのに、
市がかしだしたタブレットで好き放題されると
意味がない。家に持ち帰る必要はないので、

校内のみの使用にしてほしい。

1

部活動については、現在でも月額3000円の部費を
払っている。地域移行に伴い月謝等の家庭負担が
大きくなることが懸念されているが、今とそれほど

大きく変わらないのではないか。

1

西土佐から県中に通う際、路線バスを利用する事に
なるが、水・木は7時間授業な為、帰宅するのにバスに
間に合わず、家庭での迎えは必要になる。子供は
部活動に参加したいが水・木以外もバスの時間が

あるので思うように参加できない。
もう少し遅めのバスがあるととても嬉しい。

1

中学以降の学習は特に、暗記や計算は必要なのか。
何のためにやっているのか分からず、とりあえず受験
する為の勉強に、子供の活気が徐々に失われ、中学生に
なると同じようにやる気のない子供が見事に出来
上がっていると感じる。我慢して労働する、大人社会
での準備にはなるだろうが、同じ製品を多くつくる為
（社会適応者）には今のやり方が効率的ではあると
思うが…今の教育は既に崩壊しつつあると思う。
四万十市のレベルではなく、日本全体のこと。

1

1

1

1

1

一時預かり

一時預かりは必要

ぽっぽへの感謝

中学生をもつ保護者

保育所・保育園

きょうだいで同じ保育所に入園させてほしい

学校

支援センター
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1
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学童の無償化 1 学童保育の充実 1

4

お母さんになった方々の心のケアもできる環境 1 障害者（児）が利用できる施設の増 1

発達障害の子供に関する支援、疲れた親のレスパイト
できる、子供を預けられる環境がほしい

1
赤ちゃんの健康状態を見る検診の時等に、

母親によりそい話を聞ける（聞いてもらえる）環境
1

36

保健師への感謝 1 高校からの支援の増 1

医者への感謝 1 共働きの子育て家庭への支援 1

医療費無料への感謝 2 子育て家庭への支援 7

満19才まで医療費無償化 14 多子世帯への支援 2

給食費無償化 2 発達障害支援が少ない 1

授業料無償化 1 納税者（若い子育て世代）への支援増 1

高校生での児童手当支給 1 他市町村に比べて支援制度が充実していない 2

児童扶養手当の所得制限の緩和 2 徐々に環境は整えられていると思う 3

返還不要の奨学金制度 1 市の職員のスキルアップ 1

制服代の援助金を出してほしい 1 保健師のスキルアップ 1

四万十市に本当に必要とされる子育て支援の実施 1
経済面等で私学、公立選べない。

補助があれば選択肢がふえると思う。
1

1

1

1

4

子供が安心して公園で遊ぶことができる所の増 1 子どもが集まって遊べる施設の増 1

子供達が安心して過ごせる遊べる場所の増 1 屋内の遊び場の増 1

1

1

39

子育てのほっこりエピソード 4 日本の今の教育はすでに崩壊しつつあると思う 1

子育てのしんどかったエピソード 6 高校以降の選択肢が少ない 1

四万十市で子育てできて良かった 1 子供の可能性が伸ばしづらい地域 1

西土佐へ向かう遅い時間のバスの増 1 アンケートが反映がされているようには思えない 1

習い事の充実 2 専門性の高い競技など指導者不足 1

しまんとぴあの商業的・文化的活用の増 1 四万十市は移住者には子育てが不向き 1

西土佐でのイベント増 1 市への感謝 1

高知は人、食べ物、水、空気どれもすばらしいと思う 1 市長への不満 1

たくさんの人（友達も含めて）との出会いに感謝している 1 市への不満 4

その他

病児・病後児保育は必要

病院の増

不登校の子の家庭以外の居場所などの情報が欲しい。

支援制度

現在人口増加トップの流山市を参考にしてもらいたい。親が子育てしたくなる町作りを。ここから人口が
減り続けると四万十市はたちいかなくなる。若者が帰ってきても仕事がある、子育てのための資金も

援助の充実している等の要請不可欠。ぜひよろしくお願いします。

医療関係

遊び場

情報発信

病児保育

学童

相談施設



四万十市は住みやすい街 1 県への不満 1

四万十市の魅力を実感できるようにしていってほしい 1
時間もお金も余裕がなく、やりたい事を
やらせてあげられない後悔がある

何をするにしても、保護者の送迎が必要など時間帯や
場所が限られるため選択肢が少なくなる。

1
一条大祭での相撲大会を四万十市主催で復活し
誰でもできる相撲を祭りとして盛り上げたい

1

四万十市は子育てするのに、地域全体が協力的ではな
い。

もっと、少子化をとめたいのであれば、改善すべき
1

外部講師を招いたりして、スペシャリストの講義等に
ふれる機会を多く取り入れてほしい

1

こども2人ともが、保育所、小学校、中学校と
良い先生、保護者同士のつながりにも恵まれた。
特に小学校では、PTA活動が良い経験になった。
我が子の子育てが一段落しても、地域の学校がより

良くなるように、協力したいと思う。

1
四万十市は子どものことに力を入れていないと感じる。
親としても四万十市に住み続けてほしいとは思わない。

1


